

HEALTH NEXUS / NEXUS SANTÉ

January 2014 janvier

What's new?

Honouring the 2013 3M Health Leadership Award Recipient and Finalists

On Thursday December 5, we had the pleasure of hosting a Gala in honour of 2013 3M Health Leadership Award recipient [Jocelyne Bernier](#), as well as award finalists D'Arcy Farlow, Sid Frankel and Victor Willis.

The evening was a warm gathering to celebrate leadership that has a positive impact on community health and well-being. The inspiring tone of the evening was complimented by a moving keynote by author Paul Schmitz.

More photos from the evening, as well as a recording of the event are available on [the award's website](#). The next call for nominations for the Award will be in March, 2014.



Jocelyne Bernier, David Hay, Sid Frankel, Suzanne Schwenger, Carla McFarlane, Victor Willis, D'Arcy Farlow

National Community of Practice on Measure of Discrimination

Health Nexus is proud to be a member of a national collaborative that is looking at how discrimination affects health, and how we can measure its impact. The community is comprised of professionals across the country including representatives from the Public Health Agency of Canada and the Centre for Addiction and Mental Health. We were delighted to host the last teleconference meeting for the Community and we will be co-hosting the next in-person meeting in February.

Learn more about what we do and why we do it

Our annual report is now available online. As you will see, it's been a tremendous year for Health Nexus. We are proud of our work to further Aboriginal health, and to promote health equity, leadership and healthy child development. We also make it a priority to nurture a healthy work environment. We invite you to [read the complete report](#).

Quoi de neuf?

Hommage à la lauréate et aux finalistes du Prix 3M 2013 de leadership en santé

Le jeudi 5 décembre, nous avons eu le plaisir de donner une soirée gala en l'honneur de [Jocelyne Bernier](#), la lauréate du Prix 3M 2013 de leadership en santé, et de D'Arcy Farlow, Sid Frankel et Victor Willis, les finalistes.

Ce chaleureux rendez-vous a permis aux participants de célébrer le leadership qui a une influence positive sur la santé et le bien-être de la communauté. La soirée, déjà ponctuée de moments inspirants, a été encore rehaussée par une touchante allocution de l'auteur Paul Schmitz.

Davantage de photos et une vidéo immortalisant l'événement sont accessibles sur [le site Web du Prix 3M](#). Le prochain appel de candidatures pour le Prix aura lieu en mars 2014.

Communauté nationale de pratique sur la mesure de la discrimination

Nexus Santé est fier de participer à une initiative de collaboration à l'échelle nationale qui se penche sur l'influence de la discrimination sur la santé, et sur les méthodes pour en mesurer les répercussions. Cette communauté de pratique est constituée de professionnels de partout au Canada, parmi lesquels des représentants de l'Agence de la santé publique du Canada et du Centre de toxicomanie et de santé mentale. Nous aurons le plaisir d'organiser la dernière téléconférence de la communauté et, en collaboration, la première rencontre en personne en février.



Apprenez-en davantage sur nos activités et motivations

On peut maintenant consulter notre rapport annuel en ligne. Comme vous pourrez le constater, Nexus Santé a connu une année extraordinaire. Nous sommes fiers des efforts que nous avons consacrés à l'amélioration de la santé des Autochtones et à la promotion de l'équité en santé, du leadership et du développement sain de l'enfant. Nous avons aussi mis l'accent sur la création et le maintien d'un environnement de travail sain. Nous vous invitons à [lire le rapport intégral](#).

New Board of Directors members

Our Board of Directors changes over time as new Directors join us, and experienced Directors reach the end of their terms. Maryse Belanger and Diane Quintas recently resigned from the Health Nexus Board of Directors. We are pleased to welcome Monique Beaudoin and Jean-Pierre Girard to the Board. You can learn more about our accomplished Directors on our website. We thank past and current Directors for their commitment to our organization.

Developing Francophone competency among preceptors

We are developing a series of webinars to increase Francophone competency among preceptors for the Northern Ontario School of Medicine as a result of a recent survey to assess current capacity. The webinars will reach a broad audience and will support the School's French language capacity building strategy.

Positive Discipline goes international

Our colleague, Louise Choquette participated in Positive Discipline training with Save the Children last year. This year she will be one of many volunteers providing Positive Discipline training for service providers and parents in Dakar, Senegal.

New grant for healthy weights in children training module

The Best Start Resource Centre received a Healthy Communities Grant to increase the knowledge and skills of service providers in promoting healthy weights in Ontario children aged 0-12. This project will support service providers who work with vulnerable parents and children, by linking them to key information and tools on effective approaches to healthy weights in children. The online resource will be developed in French and English and will be shaped by feedback from service providers, teachers, educators, public health and health professionals. Features will include an interactive online training module, downloadable support tools, a series of webinars as well as various promotional activities.

Strengthening Francophone youth and families

Health Nexus is pleased to announce that it has partnered with Parent Action on Drugs (PAD) to collaborate on a two year project on an evidence-based program model to increase resiliency in at-risk youth to Francophone communities across Ontario. The project is founded on PAD's [Strengthening Families for Parents and Youth \(SFPY\) program](#), involving at-risk youth, 12-16 years and their parents and caregivers. The nine-week program begins with a shared dinner, followed by separate adult and youth sessions, and a shared parent-youth session. SFPY was adapted from Dr. Karol Kumpfer's Strengthening Families Program, and has been identified as one of the best evidence-based interventions of its kind. The new project will introduce the SFPY model to Francophone communities throughout Ontario through a series of workshops, webinars and implementation in two pilot sites.

Le conseil d'administration accueille de nouveaux membres

La composition de notre conseil d'administration évolue à mesure que de nouveaux membres se joignent à nous et que des administrateurs expérimentés terminent leur mandat. À la suite de la récente démission de Maryse Bélanger et Diane Quintas, nous sommes ravis d'accueillir Monique Beaudoin et Jean-Pierre Girard au conseil. Vous pouvez en apprendre davantage sur nos [administrateurs accomplis](#) en visitant notre site Web. Nous remercions les administrateurs précédents et actuels de leur engagement envers notre organisme.

Accroître les capacités en français des précepteurs

Nous élaborons actuellement une série de webinaires pour améliorer les capacités en français des précepteurs de l'École de médecine du Nord de l'Ontario, à la suite d'un récent sondage visant à évaluer leurs connaissances. Les webinaires s'adresseront à un vaste auditoire et contribueront à soutenir la stratégie de renforcement de la capacité en français de l'École de médecine.

La discipline positive franchit les frontières

L'année dernière, notre collègue Louise Choquette a participé à une formation sur la discipline positive offerte par l'organisme Aide à l'enfance. Cette année, elle fera partie des nombreux bénévoles qui offriront une formation similaire à des fournisseurs de services et à des parents à Dakar, au Sénégal.

Nouvelle subvention pour la création d'un module de formation sur le poids santé chez les enfants

Le Centre de ressources Meilleur départ a reçu une subvention du Fonds pour les communautés en santé afin d'améliorer les connaissances et capacités des fournisseurs de services pour les aider à faire la promotion d'un poids santé chez les enfants de 0 à 12 ans de l'Ontario. Ce projet soutiendra les fournisseurs de services qui travaillent auprès des parents et des enfants vulnérables, en mettant à leur disposition de l'information et des outils clés portant sur les approches efficaces en matière de maintien d'un poids santé chez les enfants. La ressource en ligne, qui sera créée en français et en anglais, sera améliorée en fonction des commentaires des fournisseurs de services, enseignants, éducateurs et professionnels de la santé et de la santé publique. Le programme comprendra un module de formation interactif en ligne, des outils d'accompagnement téléchargeables, une série de webinaires et diverses activités promotionnelles.

Resserrer les liens entre parents et adolescents au sein des familles francophones

Nexus Santé a le plaisir d'annoncer la création d'un partenariat avec Parent Action on Drugs (PAD) pour mettre en œuvre un projet d'une durée de deux ans, axé sur un modèle fondé sur les faits, visant à accroître la résilience des jeunes à risque des communautés francophones de l'Ontario. Ce projet s'appuie sur un programme de PAD, [Resserrer les liens entre parents et adolescents \(RLPA\)](#), qui s'adresse aux jeunes à risque de 12 à 16 ans et à leurs parents et fournisseurs de soins. D'une durée de neuf semaines, ce programme prend son envol avec un repas commun, suivi d'ateliers offerts séparément aux adultes et aux jeunes, puis d'une séance conjointe parents-adolescents. (prochaine page)

Sharing HealthyBabyHealthyBrain.ca in Texas

The Best Start Resource Centre recently presented their successful [HealthyBabyHealthyBrain.ca](#) program at [Zero to Three's 28th National Training Institute](#) in Texas. The annual multidisciplinary training draws over 1500 participants working with infants and toddlers in all aspects of service and care: education, health, welfare, mental health and pediatrics.

Events

Best Start Resource Centre Conference

February 26-28, 2014

The annual Best Start Resource Centre Conference attracts over 300 participants each year. In addition to offering excellent peer sharing opportunities, the conference helps service providers and policy makers to increase their knowledge and learn innovative strategies and programs relevant to their work.

This year's conference will focus on strategies and solutions - from policy to practice. More specifically, it will showcase examples of the best and promising practice across Ontario and across multiple settings related to family, maternal, newborn and child health. Take advantage of early bird rates!

<http://www.beststart.org/events/2014/bsannualconf14/index.htm>

[View upcoming Best Start Resource Centre Workshops and Webinars](#)

[View upcoming HC Link events](#)

New resources

[Breastfeeding for the Health and Future of Our Nation](#)



This booklet was created to support Aboriginal women with the art of breastfeeding. The Medicine Wheel is used to symbolize the balance needed to support breastfeeding women.

[Pimotisiwin: A Good Path for Pregnant and Parenting Aboriginal Teens](#)

A resource to help service providers in supporting Aboriginal teens who are pregnant and parenting as well as assist in strengthening programs and services in a culturally appropriate manner. The resource also includes some brief information about preventing teen pregnancies.

Le programme RLPA, adapté du Strengthening Families Program de Karol Kumpfer, est reconnu comme une des meilleures initiatives axées sur les faits en son genre. Le nouveau projet étendra le modèle du programme RLPA aux communautés francophones de partout en Ontario grâce à une série d'ateliers et de webinaires et à sa mise en œuvre dans deux sites pilotes.

Présentation de Bébés en santé, cerveau en santé au Texas

Le Centre de ressources Meilleur départ a récemment présenté son programme [bebeensantecerveauensante.ca](#), qui connaît un franc succès, au [Zero to Three's 28th National Training Institute](#), situé au Texas. Cette formation multidisciplinaire annuelle est offerte chaque année à plus de 1 500 participants œuvrant auprès des nourrissons et bambins dans tous les secteurs liés aux services et aux soins : éducation, santé, aide sociale, santé mentale et pédiatrie.

Événements

Conférence du Centre de ressources Meilleur départ

Du 26 au 28 février 2014

La conférence du Centre de ressources Meilleur départ réunit chaque année plus de 300 participants. En plus d'offrir une excellente occasion d'échanger entre collègues, elle permet aux fournisseurs de services et aux décideurs d'acquérir des connaissances et de découvrir des stratégies et programmes novateurs se rapportant à leurs activités professionnelles.

La conférence de cette année se déroulera sur le thème des stratégies et solutions – de l'établissement de politiques à la pratique. Plus concrètement, on y présentera des exemples de pratiques exemplaires et prometteuses en Ontario dans divers contextes liés à la santé des familles, des mères, des nouveau-nés et des enfants. Profitez des tarifs spéciaux sur l'inscription hâtive! <http://www.beststart.org/events/2014/bsannualconf14/index.htm>

[Ateliers et webinaires du Centre de ressources Meilleur départ à venir](#)

[Événements de Réseau CS à venir](#)

Nouvelles ressources

[Breastfeeding for the Health and Future of Our Nation](#) (en anglais seulement)

Cette brochure a été élaborée pour appuyer les femmes autochtones qui désirent pratiquer l'allaitement maternel. La roue médicinale y est évoquée pour symboliser l'équilibre nécessaire au soutien des femmes allaitantes.



[Pimotisiwin: A Good Path for Pregnant and Parenting Aboriginal Teens](#) (en anglais seulement)

Cette ressource est destinée aux fournisseurs de services qui travaillent auprès des adolescentes autochtones enceintes ou qui ont un enfant, et vise à renforcer les programmes et services d'une manière appropriée à leur culture. Elle fournit également des renseignements concis sur la prévention des grossesses chez les adolescentes.

Open Hearts, Open Minds: Services that are Inclusive of First Nations, Métis and Inuit Families

This report provides an overview of Canada's history gives a cursory background as to why Aboriginal peoples have been excluded and marginalized from services. It also shares insights on inclusive strategies, policies, hiring practices, attitudes, spaces and relationships and discusses cultural context and cultural safety.



The Baby-Friendly Initiative: Evidence-Informed Key Messages and Resources

Developed in partnership with BFI Ontario, this document provides key supports for agencies that are implementing or maintaining the standards of the Baby-Friendly initiative (BFI). It also highlights the key points regarding each of the 10 Steps to Successful Breastfeeding and the WHO Code of Marketing of Breastmilk Substitutes and explains them with evidence-informed language.



#HealthPromoChat – Our monthly twitter Chat is growing in popularity. We recently hosted two busy online chats on taking action on the social determinants of health as well as policy. After each twitter chat, the thoughts and questions are captured online for review later.

Linking for Healthy Communities post conference resources

Following the success of November's Linking for Healthy Communities: Collaborating for Change Conference hosted by HC Link, [a slew of resources have been shared on the HC Link website](#). They include: presenter PowerPoint presentations including keynote addresses by Tonya Surman and François Boileau, resources, and recordings of live streamed sessions.

*In addition to these newest events and resources our experienced and knowledgeable staff is available for consultations on topics ranging from maternal health, to health equity to policy planning.
[Contact us to find out more.](#)*

Coming soon!

The Best Start Resource Centre is currently updating their online ordering system. In 2014, clients will be able to order their resources using a shopping cart module that will streamline online ordering.



Open Hearts, Open Minds: Services that are Inclusive of First Nations, Métis and Inuit Families (en anglais seulement)

Ce rapport présente un aperçu de l'histoire du Canada et une brève analyse des raisons pour lesquelles les Autochtones ont été exclus des services et marginalisés. Il propose aussi certaines perspectives sur les stratégies d'inclusion, politiques, pratiques d'embauche, attitudes, lieux et relations en lien avec les Autochtones et aborde les thèmes du contexte culturel et de la sécurité culturelle.

L'Initiative Amis des bébés – Principaux messages et ressources

Élaborée en partenariat avec BFI Ontario, cette ressource s'adresse aux organismes qui mettent en œuvre ou appliquent les normes de l'Initiative Amis des bébés (IAB). Dans le cadre d'une approche fondée sur les faits, elle fait ressortir les éléments importants de chacune des Dix conditions pour le succès de l'allaitement maternel et du Code international de commercialisation des substituts du lait maternel de l'OMS.

#HealthPromoChat – Nos conversations mensuelles sur Twitter sont de plus en plus courues. Nous avons récemment organisé deux clavardages en ligne sur les mesures à prendre dans les domaines des déterminants sociaux de la santé et de l'établissement des politiques. Après chaque clavardage, nous publions en ligne les réflexions et questions pour consultation ultérieure.

Ressources issues de la conférence intitulée Se rassembler pour des communautés en santé

À la suite du succès de la conférence de novembre intitulée Se rassembler pour des communautés en santé : Collaborer au changement, organisée par Réseau CS, un éventail de ressources ont été [affichées sur le site Web de Réseau CS](#). Elles comprennent notamment les présentations PowerPoint utilisées par les conférenciers, y compris les allocutions liminaires de Tonya Surman et de François Boileau, des ressources, ainsi que l'enregistrement vidéo en direct des séances.

*Parallèlement à ces nouvelles activités et ressources, l'équipe chevronnée et compétente de Nexus Santé offre des consultations sur des sujets allant de la santé maternelle à l'équité en santé en passant par l'élaboration de politiques.
[Pour plus de renseignements, communiquez avec nous.](#)*

À venir!

Le Centre de ressources Meilleur départ travaille actuellement à la mise à jour de son système de commande en ligne. En 2014, les internautes pourront commander des ressources en utilisant un module de panier virtuel qui facilitera les commandes en ligne.

Out and about— highlights from the fall

Educavie.ca launch party hosted by Ophea (see right)

October 2013

(Sylvie Prévost, Stéphane Giroux, Estelle Duchon, Health Nexus, Christine Michaud, Tammy Shubat – Ophea, Michel Perron – Élargir l'espace francophone, Armen Der Gaspar, Regional Advisor, Central Region, Regional Services Branch, Ministry of Citizenship & Immigration/Ministry of Tourism, Culture and Sport)



HC Link Linking for Healthy Communities Conference

November 2013

(Bob Gardner, Wellesley Institute: Barb Willet, Health Nexus: Noor Din, Human Endeavour)

The Best Start Resource Centre at the CCSA's Issues of Substance (IOS) Conference (see right)

November 2013

(Diane Buhler, Parent Action on Drugs: Elizabeth Kruzel-D'Cunha, LCBO: Marie Brisson, Best Start Resource Centre)

Ici et là – faits saillants de l'automne

Lancement du programme Educavie.ca organisé par Ophea

Octobre 2013



(Sylvie Prévost, Stéphane Giroux et Estelle Duchon, Nexus Santé; Christine Michaud et Tammy Shubat, Ophea; Michel Perron, Élargir l'espace francophone; Armen Der Gaspar, conseiller local, région du Centre, Direction des services régionaux, ministère des Affaires civiques et de l'Immigration/ministère du Tourisme, de la Culture et du Sport)

Conférence « Se rassembler pour des communautés en santé » de Réseau CS (voir photo à gauche)

Novembre 2013

(Bob Gardner, Institut Wellesley; Barb Willet, Nexus Santé; Noor Din, Human Endeavour)



Le Centre de ressources Meilleur départ à la conférence « Questions de substance » du CCLT

Novembre 2013

(Diane Buhler, Parent Action on Drugs; Elizabeth Kruzel-D'Cunha, LCBO; Marie Brisson, Centre de ressources Meilleur départ)

We wish you a happy and healthy New Year!

Nous vous souhaitons une nouvelle année pleine de bonheur et de santé!



your health promotion specialist
votre spécialiste en promotion de la santé

Other Health Nexus Newsletters and Listservs

The free weekly **Ontario Health Promotion E-mail bulletin** (OHPE) offers a digest of news, events, jobs, feature articles on health promotion issues, resources, and much more, to those working in health promotion. <http://www.ohpe.ca/>

The Maternal Newborn and Child Health Promotion (MNCHP) Network - A province-wide electronic forum for service providers working to promote preconception, prenatal and child health. <http://www.beststart.org/services/MNCHP.html>

Health Promotion Today - Our blog keeps you informed of news and topics related to health promotion. <http://en.healthnexus.ca/>

Follow us on **Twitter** to stay up to date on all things related to health promotion. https://twitter.com/Health_Nexus

Autres bulletins et listservs de Nexus Santé

Le bulletin *francophone* **Le Bloc-Notes** est un outil indispensable pour les intervenants professionnels qui aiment être à l'affût des nouveautés dans le domaine de la promotion de la santé. <http://www.leblocnotes.ca/>

Le **Bulletin de santé maternelle et infantile** est un bulletin électronique mensuel à l'intention des fournisseurs de services œuvrant dans le domaine de la promotion de la santé maternelle et infantile. <http://www.meilleurdepart.org/services/bulletins.html>

Promotion de la santé aujourd'hui – Notre blogue sur lequel on partage des nouvelles et réflexions liées à la promotion de la santé. <http://fr.nexussante.ca/>

Suivez-nous sur **Twitter** pour demeurer au fait de tout ce qui concerne la promotion de la santé. https://twitter.com/Nexus_Sante